

Promueven la creación de una pensión universal

□ *Garantizar salud y alimentación a la población, meta*

Pablo Chávez Meza

En el marco de la reforma fiscal se verá la posibilidad de promover una pensión universal, que cubra los aspectos de salud y alimentación, adelantó Uriel López Paredes, presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados.

Al inaugurar el foro "Inversión de los recursos de las Afore en los proyectos productivos", el legislador perredista sostuvo que esta propuesta que se hará al pleno, el próximo año, no tiene nada que ver con "jugosas pensiones", sino con que toda la población en general tenga garantizado el dere-

cho a la alimentación y la salud además de que no representará una competencia al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR).

En ese sentido, académicos de diferentes instituciones exhortaron a los legisladores a que se plantee bien cómo será este programa, a fin de que no se convierta en otro mecanismo de asistencia social que no funcione.

Para **Berenice Ramírez López, investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM**, el gobierno gasta mucho en programas sociales y tiene pocos resultados. Por ello, indicó, en vez de que parte del dinero de los trabajadores se invierta en infraestructu-

ra, que mejor se haga en educación y tecnología.

Propuesta positiva

Alejandro Villagómez, académico del CIDE, señaló que la propuesta de invertir en infraestructura no es novedosa, sino que tuvo modificaciones en la ya existente.

Comentó que la propuesta del Ejecutivo es una sugerencia, no una obligación. Recordó que el objetivo principal de las pensiones es prevenir la pobreza de la población en edad avanzada.

El presidente de la Consar, Moisés Schwartz Rosenthal, explicó que las Siefore financian, mediante deuda privada e

instrumentos estructurados, al sector de infraestructura con 89 mil millones de pesos, lo que representa 22.10 por ciento del total disponible.

De esta cifra, la mayor parte está en autopistas, estados y municipios con 23 mil 301 millones de pesos. Le siguen Pemex con 20 mil 416 millones e Infonavit con 17 mil 439 millones, según datos al cierre de octubre.

El presidente de la Consar precisó que en el caso de carreteras, las Siefore han invertido 15 mil 59 millones de pesos.

Óscar Franco López Portillo, director general de la Amafore, señaló que la propuesta presidencial para que se usen los re-



Uriel López. (Foto: Eladio Ortiz)

curso de los trabajadores en infraestructura es positiva, pero serán las Afore las que evalúen cada uno de los proyectos.

Aseveró que la mejor manera de hacer crecer los recursos en las Afore ha sido la diversificación, ya que ésta es la regla básica de las inversiones. □